

A pie de calle

¿Cómo ha evolucionado el papel del veterinario en los últimos años? ¿Cómo ha afectado la crisis a la profesión? ¿Cuáles son los retos de futuro? En A pie de calle nos acercamos a los profesionales del sector para responder éstas y otras preguntas.

Christian Cabo (Clínica Oftalmología Veterinaria Asturias, Asturias)

La oftalmología veterinaria está en continua expansión. **Christian Cabo** lleva 10 años dedicados a esta apasionante área de especialización, y nos atiende en la Clínica Oftalmología Veterinaria Asturias: *“El año pasado tras 10 años de intensa formación abrí mi centro de referencia de oftalmología veterinaria en Gijón (COVA), siendo el único en Asturias con la acreditación AVEPA en oftalmología”.*

En relación con la gestión, Christian Cabo subraya la libertad en la toma de decisiones. *“Te permite priorizar siempre el interés de tus pacientes y desarrollar de forma plena tu vocación”.* Por el contrario, hay cuestiones que deben de mejorar: la falta de formación empresarial durante la carrera y el IVA del 21% en pequeños animales.

La investigación es el motor de la medicina veterinaria, *“es la que hace posible que nuestras mascotas vivan cada vez más y mejor”.* De hecho, recientemente Christian Cabo ha recibido el premio Ignacio Menes de Investigación de manos del Colegio de Veterinarios de Asturias. *“Siempre que se reconoce tu trabajo y esfuerzo es una gran alegría”,* subraya.

Y es que los profesionales veterinarios son clave para nuestra sociedad, pues no solo se encargan de sanar a las mascotas cuando enferman, sino que además garantizan que su salud no comprometa la de los humanos. Así, Christian Cabo considera que *“la labor sanitaria es tan amplia que debe ser abordada desde varios flancos dando un enfoque más amplio al que tenemos ahora”.*

En este sentido, el reconocimiento de la profesión como parte del sector sanitario no debe esperar. *“No se nos debe dificultar nuestra labor con la ley del medicamento, que va en detrimento de la salud de nuestros pacientes por los que luchamos como si fueran parte de nuestra familia”.*

El modelo de clínica veterinaria evolucionará, según él, hacia la especialización y una mayor dotación de hospitales que sirvan de apoyo a los centros más pequeños. *“La sostenibilidad no irá tanto enfocada a la demanda de las clínicas como a la falta de futuros veterinarios clínicos, ya que muchos compañeros de las nuevas generaciones se decantan por otras áreas debido al estrés, las urgencias o los horarios intensivos”.*

“La sostenibilidad no irá tanto enfocada a la demanda de las clínicas como a la falta de futuros veterinarios clínicos”



Medicina humana y veterinaria van de la mano ahora más que nunca, y así se refleja en el abordaje de casos como el tratamiento de faecoemulsificación de cataratas, cirugía de párpados o tumores. *“La veterinaria está evolucionando de una forma increíble, de manera que estamos aplicando técnicas quirúrgicas y diagnósticas iguales que en humana”,* detalla el experto.

Su jornada laboral comienza a las 9 de la mañana en consulta de pacientes referidos por otros veterinarios. *“Dedicamos parte de esta consulta tanto a explorar y realizar pruebas como a explicar al tutor la patología que presenta y qué opciones disponemos para ayudarle”.* Posteriormente envía un informe personalizado al veterinario remitidor del caso para que lo pueda adjuntar a su historial y hacerlo así partícipe del proceso.

También a primera hora realiza las cirugías programadas para que el servicio de anestesia pueda garantizar las mejores condiciones para el animal. *“Las consultas suelen comenzar a las 9 de la mañana y finalizar a las 19h, alternando con cirugías programadas o de urgencia (perforaciones oculares, glaucomas, úlceras corneales, etc.)”.*